

WEIHNACHTEN

Schau in den Wasserspiegel hinein,
Mensch.
Du hast alles in dir:
Den Hirten, den König,
den Stern und das Tier.
Hingerissen vom Kind,
deinem herrlichen Herrn,
von dem sie gezogen sind,
wollen sie hinknien in dir,
Mensch.
Und wie Maria
es anschaut,
zuunterst im Grund.

Silja Walter



Zürich, im November 2013

Weiterbildungsprogramm Dezember 2013 - Juni 2014

Liebe in der Katechese tätigen Frauen und Männer
Liebe Kolleginnen und Kollegen

„Du hast alles in dir“...und „hinknien und anschauen“
Dieser Spannungsbogen, den Silja Walter da aufzeigt: einfach herrlich!
„Du hast alles in dir“... diese Ermutigung steht am Anfang von Lehr- und Lernprozessen. An diese Ressourcen anknüpfen und sie weiterentwickeln, das ist eine besondere Herausforderung.
„Hingerissen“... Lehren und Lernen geht nicht ohne Lust und Freude, ohne inneres Feuer.
„hinknien und anschauen“...Loslassen können, dankbar sein für das Gelingende auch in manchem Scheitern und verweilen, geniessen: auch das gehört dazu.

Schauen wir auf dieses Jahr 2013 zurück, so sind wir dankbar und stolz, was wir als Team - zusammen einzigartig- zustande gebracht haben.

Abschlussfeier

Unter dem Motto „Salz der Erde – Licht der Welt“ feierten 11 Katechetinnen zusammen mit Generalvikar Dr. Josef Annen am 1. September 2013 in St. Benignus, Pfäffikon ZH ihren Abschluss zur Katechetin nach ForModula. Wir gratulieren herzlich: Linda von Arx, Priska Billeter, Sonja Bruckner, Alexandra Gulmini, Verena Horat, Manuela Isler, Doris Santavenere, Alida Takács, Cristina Tomasulo, Rosemarie Weimert und Astrid Zinggeler.

Im Herbst 2013 starteten wir mit 17 Teilnehmenden bereits die 4. katechetische Ausbildung nach ForModula.

Lohnrevision Katechese

Seit August 2013 gelten für die Katechetinnen und Katecheten wie auch für HGU Frauen und HGU Männer neue berufsbezogene Bestimmungen. Die Löhne wurden grundsätzlich erhöht. Neu können Erziehungsjahre bei der Lohnneinreihung berücksichtigt werden. Sämtliche Aufgaben werden neu in einer Prozentanstellung zusammengefasst.

Vorschulkatechese

Inzwischen gibt es erste konkrete Ergebnisse: Arbeitsunterlagen für katechetisch Tätige, die in sechs Themenbereiche gegliedert sind. Anhand eines digitalen Rasters kann sich der Benutzer einen raschen Überblick verschaffen, mit wie viel Zeitaufwand, Material und Kosten ein ausgewähltes Angebot verbunden ist.

Heimgruppenunterricht

Die Eingliederung der Aus- und Weiterbildung für den Heimgruppenunterricht in die Fachstelle führte zu einer Optimierung des Anforderungsprofils und zu einer Steigerung der Qualität. Durch die Integration hat sich der bestehende Pool von rund 15 erfahrenen und persönlich sehr engagierten Auszubildenden im Bereich Aus- und Weiterbildung stark erweitert.

Interkulturelle Katechese

Das Konzept „Interkulturelle Katechese“ sieht vor, mehrsprachige Produkte (Ausbildungsmodul mit Lehrmitteln-Materialkoffer-Homepage), für die Interkulturelle Katechese zu entwickeln, die dann in Pilotpfarreien erprobt werden. Ab Februar 2014 liegt ein erstes Ergebnis vor: religionspädagog. Basics und 10 Lektionen für die Primarstufe (Klasse 1) in Deutsch, Spanisch, Portugiesisch und Italienisch. Das Lehrmittel für die Klasse 5 und 6 in deutsch-italienisch ist bis Herbst 2014 fertig.

Beraten und Begleiten

Das überarbeitete Konzept will die Langfristigkeit des katechetischen Berufes und die Berufszufriedenheit der Katechetinnen fördern. Die verschiedenen Angebote zielen darauf ab, deren konkrete und individuelle Bedürfnisse im Beruf besser aufzunehmen. Darüber hinaus werden Pfarreileitungen, Seelsorgeteams und Kirchenpflegen für die unschätzbare Bedeutung von katechetisch Tätigen für die Weitergabe des Glaubens sensibilisiert und beraten.

Akkreditierung

Im Juni hat uns die SQS die Verlängerung des eduQua-Zertifikats für unsere Fachstelle im Bereich Aus- und Weiterbildung bis Juli 2015 bestätigt. Ende September haben wir den Antrag für die Akkreditierung von 12 Ausbildungsmodulen an die QSK eingereicht und freuen uns, wenn wir dies im Frühjahr 2014 abschliessen können.

Weitere Informationen

Die Fachstelle für Religionspädagogik entwickelt seit 2012 neue Arbeitsmaterialien in Form von handlichen Broschüren, die ansprechend und praxisnah theologische und religionspädagogische Basics vermitteln. Diese Broschüren antworten auf das Bedürfnis unserer Kunden nach überschaubaren und kompakten Lehrmitteln.

Anbei die Halbjahresübersicht unserer Weiterbildungsangebote 2014, die es in digitaler Form auf unserer Homepage gibt. Wie immer freuen wir uns auf euer Kommen, auf eure anregenden Rückmeldungen und auf fruchtbare Begegnungen.

Wir vom Team der Fachstelle wünschen euch für Weihnachten, dass es immer wieder die Momente gibt, wo alles in euch „hingerissen vom Kind einfach hinknien und anschauen will zuunterst im Grund.“



Uta-Maria Königer, Leitung Fachstelle